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Le dernier conseil d’administration de l’année civile de l’UNSS s’est tenu le jeudi 15 décembre à la Fédération
française de gymnastique. Ont été présentés, notamment, le rapport d’activités 2021-2022 ainsi qu’un point
budgétaire. En voici le compte-rendu.

Un contexte favorable, mais fragile

L’UNSS, qui affiche un nombre de licenciés dépassant le million, peut se réjouir du retour des jeunes à la pratique
physique et sportive, l’une des priorités du ministère.
Le SE-Unsa n’a pas manqué de remercier les animatrices et animateurs des AS que sont les professeur·es d’EPS,
non sans alerter le ministère sur la crise d’attractivité qui touche les métiers de l’enseignement et qui n’épargne pas
les PEPS.
Les conditions d’exercice de nos collègues ont également été soulignées : infrastructures vieillissantes voire
vétustes, température des gymnases très basses, piscines fermées, pénurie de chauffeurs de bus… autant
d’éléments qui menacent les activités des AS, déjà bien affaiblies par deux ans de pandémie.
Le ministère continue de défendre le dispositif des deux heures supplémentaires de sport au collège, pour lequel
nous avons réclamé que tous les territoires communiquent la liste des établissements concernés.

Rapport d’activités 2021-2022 : les valeurs du sport scolaire au premier plan

Nous avons salué la qualité du rapport d’activités 2021-2022 de l’UNSS, tant sur la forme, très claire et très concise,
que sur le fond, riche des initiatives de la direction nationale mais également des territoires, qui donnent à voir la
richesse du sport scolaire et son impact auprès des jeunes. Le rapport d’activités rappelle de façon bénéfique que le
sport scolaire n’est pas circonscrit aux rencontres et compétitions sportives. Le prix Ethic’Action, qui récompensait
les lauréats 2021 en novembre dernier, et dont la prochaine remise aura lieu en mai 2023, est une bonne illustration
des valeurs que nous partageons en commun avec l’UNSS : lutte contre toutes les formes de discrimination,
inclusion du handicap dans les activités physiques et sportives, égalité filles-garçons, pour ne citer qu’elles.
Enfin, la Gymnasiade de Normandie, véritables jeux avant les Jeux, et dont l’organisation n’a pas été facilitée par la
pandémie de Covid et le changement de direction nationale, a tout de même révélé la capacité de l’UNSS à livrer un
événement d’ampleur internationale.

Point finances : une clarté bienvenue

La reprise du volet financier par la nouvelle direction nationale, entre désir de transparence et de cohérence,
continue de nous satisfaire. Un travail qui semble porter ses fruits, puisqu’au 31 août 2022, 40% des services
départementaux étaient à jour de leur comptabilité. Parmi les nouveautés, un document « Note de cadrage »
présente l’ensemble des tâches, actions, documents attendus et échéance dans le cadre de la situation des comptes
au 31 décembre 2022, que chaque service doit réaliser.
Moins bonne nouvelle, l’inévitable augmentation du forfait de participation aux championnats de France UNSS, qui a
donné lieu à deux propositions qui seront mises en discussion pour décision à l’assemblée générale de mars 2023.
Côté subventions, le MENJ a financé l’UNSS à hauteur de 4,8 millions d’euros en 2022, dont 1 million d’euros dédiés
à la Gymnasiade. Quant à l’ANS, son Plan Sportif Fédéral a abondé l’UNSS, ses services départementaux et
régionaux, ainsi que les AS, de plus d’1,5 millions d’euros.

L'avis du SE-Unsa

Le SE-Unsa, par son souci de défendre et bien représenter les professeurs d’EPS dans les instances du sport
scolaire, a continué à porter sa voix lors de ce conseil d’administration, dont nous saluons la clarté et la richesse.
Nous continuerons pour notre part à y rapporter les conditions de travail de nos collègues, particulièrement difficiles
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en cette période de crise énergétique et du bâti scolaire.
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